

Familias indígenas de Zapatón tendrán casa de madera financiada con el Bono de Vivienda



Un grupo de 15 familias del grupo étnico huetar, residentes del Territorio Indígena de Zapatón (cantón de Puriscal), recibirán en pocos días una casa construida totalmente en madera y diseñada de acuerdo con sus tradiciones y necesidades. Para su construcción la Junta Directiva del BANHVI aprobó un financiamiento por ₡175,8 millones, con recursos del Bono de Vivienda.

Las casas están levantadas sobre basas de concreto, mientras que los pisos, paredes, estructura de techo y cielo rasos son en madera tratada con preservantes y un agente anti-fuego. Tienen una distribución que incluye: sala-comedor-cocina, dos dormitorios, servicio sanitario y área de pilas.

En la actualidad se trabaja en la colocación de vidrios y acabados finales de las viviendas en 13 de las casas para un avance del 90 por ciento. Las dos restantes se encuentran en la fase de levantamientos de paredes internas y externas, para luego colocar láminas de zinc en la cubierta de techo.

La totalidad de las familias fueron calificadas en situación de extrema necesidad, y sus jefes de familia, entre las que figuran ocho mujeres, obtienen sus ingresos como peones agrícolas o se mantienen a través de cultivos de subsistencia.

Deyanira Porras con su esposo Manuel Mena viven actualmente en dos cuartos, uno de los cuales funciona por igual como dormitorio y bodega de alimentos, concentrados de animales y productos químicos usados en la agricultura. “Creí que moriría sin tener casa”, comentó la señora, pero su sueño está a pocos días de hacerse realidad. Afirma estar “muy ilusionada” y sueña con el momento en que recibirá las llaves de su nueva casa.





A la vivienda de Henry Sánchez y su esposa Stefanny Ortega le falta muy poco para estar terminada, pero diariamente pasan a ver los avances y de paso limpiar o realizar algún trabajo en el terreno, para que esté de la mejor manera cuando llegue el momento de habitarla. “Vivimos en una casa prestada, muy vieja, y deseamos pasarnos a la nueva, pues es una mansión para nosotros”, aseguró don Henry. “Estoy feliz, pues muy pronto

viviremos en lo propio”, enfatizó doña Stefanny y agregó que ahora lo que más desea es recibir las llaves para pasar todas las cosas de la familia.

El Presidente de la Asociación de Desarrollo del Territorio de Zapatón, Celín Parra, informó que las nuevas viviendas se adaptan “de lo mejor a las necesidades de la población indígena de Zapatón”. Comentó que marcan un cambio en las características de las casas levantadas en la zona.



Representantes de la empresa Sociedad Maderera de Barrio Cuba (SOMABACU), a cargo de la construcción de las 15 viviendas, destacaron que por las características propias de la madera, por ser un material liviano y flexible, brinda un comportamiento estructural apropiado ante eventos sísmicos.

El Territorio de Zapatón, ubicado en el cantón de Puriscal, tiene una extensión de 2.240 hectáreas y sus principales caseríos son: Alto Concepción, Alto La Gloria, Alto Pérez, Ángeles, Angostura, Arenal, Bajo Chires, Bajo Rey, Bajo Vega, Bejuco, Cristo Rey, Mastatal, Rio Negro, San Martín, San Miguel, San Vicente, Santa Rosa.